



Dedicado a Vane y Gera, viajeros intrépidos y admirables, que construyen hoy memorias de vida para el mañana.

El 2024 será un año impredecible desde ya, pero más que todo singular todo por cambios que se darán en el planeta, en estados unidos y México así como en chihuahua, ya que viviremos un tiempo de interregno.

Para comenzar es necesario definir como lo hace el diccionario el termino INTEREGNO, definamos;

¿Qué es el interregno político?

El periodo que existe entre el deceso de un rey, hasta la coronación del sucesor, se llamaba interregnum, ya que la monarquía romana no era hereditaria.

Iniciemos con la valoración de cómo se irán dando estas fases de cambio comenzando por.

#### A. ACOMODO GEOPOLÍTICO MUNDIAL

UCRANIA, GAZA, TAIWAN, YEMEN, IRAN, los cuales son de momento, los rostros visibles de los espacios geográficos de los conflictos existentes y por venir, abordemos en principio la llamada guerra Rusia Ucrania que definió el presidente ruso en febrero del 2022 como una Intervención Especial que ordeno ejecutar para poner orden a los

## 2024: año de interregno

Categoría: 161-Mirador del Norte

Publicado: Viernes, 02 Febrero 2024 01:36

Escrito por G. Arturo Limón D

---

ataques que él llamo neonazis que hostigaban desde 2014 (cuando Estados Unidos generó la guerra del Maidan para imponer un gobierno afín a Washington) dejando así dividida y confrontada a la población de la zona de Ucrania por el gobierno del mismo país conocida en la región del Donbass para hostilizarles por ser pro rusos

Así comenzó todo y no obstante haber puesto al gobierno de Kiev en la mesa de negociaciones en menos de 2 meses del principio de la irrupción rusa en ese país, la intervención del gobierno británico, en la persona misma de su ex primer ministro Boris Johnson que evito se diese ese acuerdo el cual que habría frenado ese conflicto, así que todo lo vivido hasta ahora y lo que ha de venir.

Después vendrían las sanciones contra Rusia, que bien las manejo y revirtió, dejando a Europa como la gran perdedora de este conflicto ya con 2 inviernos gélidos y sin gas barato, debe señalarse que los europeos un tanto engañados acompañaron sin saber lo que perdían, la disponibilidad del gas ruso que hacía a Alemania por ejemplificar una potencia mundial la cual perdería su condición de líder industrial por plegarse a los mandatos de Washington.

La guerra abierta y encubierta que han emprendido los aliados de la OTAN es vergonzante por poner a los ucranianos como carne de cañón y buscar desgastar o lo peor fragmentar a Rusia como único objetivo.

Aquí se inició lo que es el INTERREGNO EN CURSO, YA QUE ESTADOS UNIDOS NO ES LA POTENCIA BELICA QUE AMEDRENTO AL MUNDO POR DECADAS, UCRANIA ESTA SIENDO SU VIET NAM DE NUEVO.

Y dando un salto geopolítico pero asociado al tema la presencia y repentina ausencia de los portaviones de soporte que envió Estados Unidos a ISRAEL en su genocida incursión a GAZA, dan mucho en que pensar, pero este conflicto que es realmente genocidio diré de los israelíes contra los palestinos dará mucho, mucho que hablar, solo quizás un cuadro como EL GERNICA del maestro Pablo Picasso pueda a esta tragedia ilustrar.

En tanto vivimos estas tragedias la alianza Rusia China o China Rusia liderando a los BRICS emergen y la hegemonía unipolar de los norteamericanos cede ante estas nuevas figuras que configuran un nuevo orden mundial multipolar.

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://palido.deluz.com.mx>

## B. ELECCIONES EN EL PLANO BINACIONAL

Dos momentos político electorales convergen este 24 el primero se definirá en México con el relevo de quién sucederá el mandato de Andrés Manuel López Obrador y el segundo la sucesión o reelección en Estados Unidos de Joe Biden, estas son las encrucijadas para ambos AMLO ve perfilada a Claudia Sheinbaum como la persona del relevo, las encuestas así lo refiguran a menos de seis meses la elección, pero la realidad es que ante una oposición desesperada en hay nada escrito, y no solo es hablar del proceso electoral, sino del manejo mediático social, que ellos están dispuestos a darle a la contienda, si en 2005pretendieron el desafuero y 2006 sus infundios de que AMLO era un peligro para México el camino para Claudia aún no está allanado del todos.

Y no hablo de Xóchitl Gálvez, porque desde que apareció como candidata he sabido que no llegara a consolidarse, de hecho la comparaba en sus inicios como tal con un globito que así como ascendía bajaría, debo precisar que no fui tan cruel como lo ha sido la escritora Guadalupe Loaeza que de llamarle virgen emergente, salvadora dela oposición en el ayer hoy le cuestiona a la par su peinado, piel y su pavo. Pero su carrera en esta lid es corta ya.

El riesgo en el interregno ya que la incógnita es; ¿Y DESPUES DE ELOPEZ OBRADOR QUE?

Y en los Estados Unidos de aquí al primer martes de noviembre todo puede suceder, del caso Jeffrey Epstein a la lanzada de Donald Trump para retomar la presidencia pollos siguientes 4 años,

Estados Unidos eta colapsando no solo al exterior, sino al interior y eso lo veremos dramáticamente, así del orden nacional a lo que venga será un interregno de caos. Veremos.

## A. CAMBIO POLITICO EN LO ESTATAL

Para Chihuahua se espera el fin del gobierno del PAN los claros yerros que se han venido presentando en materia de Educación con la retención de los libros de texto gratuitos y diversos temas que será necesario sean analizados, no se advierte un irrupción de Morena en automático sobre todo por la equívoca manera de elección de candidatos, desde la

## 2024: año de interregno

Categoría: 161-Mirador del Norte

Publicado: Viernes, 02 Febrero 2024 01:36

Escrito por G. Arturo Limón D

---

errónea apuesta por Loera que deja mucho que desear como candidato y líder, a amplios actores y sectores de su partido. así las cosas el interregno puede llegar por un camino que puede acudir al Estado si crece el deseo de promover la Revocación de Mandato para la actual administración estatal.

Así que muchas cosas sucederán en este año ya veremos.

FELIZ AÑO

Ante lo aquí analizado, no me queda ms que dejar una nota de menos de reflexión para iniciar este 2024 en consecuencia y valorar lo sucedido y mejor aún lo vivido, para ustedes como regalo de Reyes que es el día en que escribo estas líneas razón por las que les comparto este soneto de Francisco Luis Bernárdez titulado;

SI PARA RECOBRAR LO RECOBRADO

Si para recobrar lo recobrado

Debí perder primero lo perdido,

Si para conseguir lo conseguido

Tuve que soportar lo soportado,

Si para estar ahora enamorado

Fue menester haber estado herido,

Tengo por bien sufrido lo sufrido,

Tengo por bien llorado lo llorado.

Porque después de todo he comprobado

Que no se goza bien de lo gozado

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://pálido.deluz.com.mx>

## 2024: año de interregno

Categoría: 161-Mirador del Norte

Publicado: Viernes, 02 Febrero 2024 01:36

Escrito por G. Arturo Limón D

---

Sino después de haberlo padecido.

Porque después de todo he comprendido

Que lo que el árbol tiene de florido

Vive de lo que tiene sepultado.